



## Assemblée générale

Distr. générale  
25 octobre 2001  
Français  
Original: anglais

---

### Cinquante-sixième session

#### Première Commission

Points 74 r) et 82 de l'ordre du jour

#### Désarmement général et complet : désarmement nucléaire

#### Traité d'interdiction complète des essais nucléaires

### **Note verbale datée du 24 octobre 2001, adressée au Secrétaire général par la Mission permanente du Kazakhstan auprès de l'Organisation des Nations Unies**

La Mission permanente de la République du Kazakhstan auprès de l'Organisation des Nations Unies présente ses compliments au Secrétaire général et a l'honneur de lui transmettre ci-joint le texte de l'appel que le Parlement de la République du Kazakhstan a lancé aux parlements et gouvernements du monde entier pour leur demander de prendre des mesures concrètes en vue d'éliminer les armes nucléaires, texte qui a été adopté le 24 septembre 2001 (voir annexe).

La Mission permanente de la République du Kazakhstan auprès de l'Organisation des Nations Unies demande que le texte de la présente note soit distribué en tant que document de la cinquante-sixième session de l'Assemblée générale, au titre des points 74 r) intitulé « Désarmement nucléaire » et 82 intitulé « Traité d'interdiction complète des essais nucléaires ».



**Annexe à la note verbale datée du 24 octobre 2001, adressée  
au Secrétaire général par la Mission permanente du Kazakhstan  
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

[Original : russe]

**Appel aux parlements et gouvernements des pays du monde**

Le XXI<sup>e</sup> siècle a été marqué par l'avènement de l'ère nucléaire qui a non seulement donné au monde l'espoir de disposer d'une source d'énergie inépuisable à des fins pacifiques mais aussi donné naissance à la course aux armements nucléaires, qui menace l'existence de l'humanité elle-même. Il y a 10 ans, grâce à la volonté politique du Président de la République du Kazakhstan, N. A. Nazarbayev, avec l'appui du peuple kazakh, le polygone d'essais nucléaires de Semipalatinsk, qui a causé des dommages irréparables à la population et à l'environnement du pays et est devenu un symbole des catastrophes liées aux armes nucléaires, a été fermé.

La fermeture de ce polygone d'essais a été le premier pas qui a amené l'humanité à croire à l'édification d'un monde exempt d'armes nucléaires, un monde stable et sûr, et à la possibilité de le protéger de la menace d'une catastrophe mondiale.

Ayant renoncé à son potentiel nucléaire militaire, le Kazakhstan se conforme strictement aux obligations qui lui incombent en vertu du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires. Cet instrument est le seul accord multilatéral dans le domaine de la maîtrise des armements nucléaires qui oblige les États parties à prendre des mesures de désarmement nucléaire, ce qui à notre avis est extrêmement important. Toutes les questions dans le domaine du désarmement et de la non-prolifération nucléaires exigent des efforts communs tant de la part des États dotés d'armes nucléaires que des États non dotés d'armes nucléaires, compte tenu notamment de l'intérêt croissant que les organisations terroristes internationales portent pour les armes nucléaires.

Le Kazakhstan considère l'entrée en vigueur rapide du Traité d'interdiction complète des essais nucléaires comme une priorité importante dans le domaine du désarmement. Son application relancera le processus de désarmement nucléaire en encourageant, par la suite, la destruction complète des armes nucléaires.

Le Kazakhstan attache une grande importance au maintien de la paix et de la sécurité internationales en Asie centrale et cherche à prendre d'autres mesures visant à mener à bien l'initiative de création d'une zone exempte d'armes nucléaires en Asie centrale.

Nous sommes convaincus que la création d'une telle zone en Asie centrale constituera un pas important sur la voie du renforcement du régime de non-prolifération des armes de destruction massive ainsi que de la paix et de la sécurité internationales.

Nous croyons profondément que la sécurité des peuples du monde dépend de la volonté politique de tous les pays de débarrasser le monde des armes nucléaires. Le Président de la République a clairement défini la position du Kazakhstan sur la question de l'élimination complète de la menace nucléaire au XXI<sup>e</sup> siècle au cours de la conférence internationale consacrée au dixième anniversaire de la fermeture du polygone d'essais de Semipalatinsk.

Nous exhortons les parlements et les gouvernements des pays du monde à faire la preuve de leur responsabilité pour le sort de l'humanité, en suivant l'exemple du Kazakhstan, et à apporter une contribution réelle à la cause du désarmement nucléaire.

Nous considérons que les parlements et les gouvernements des pays du monde doivent prendre les mesures voulues pour assurer la destruction complète des armes nucléaires dans le monde entier.

Le Parlement de la République du Kazakhstan  
Astana, le 24 septembre 2001

---